



Embalse Punilla: JVRÑ cobra palabra a presidente Boric y sostiene nueva ronda de audiencias con autoridades



Representantes de la JVRÑ se reunieron a inicio de febrero con el Seremi de Obras Públicas de Ñuble, Paulo de la Fuente.

Comenzamos este 2023 con varias novedades en torno al Embalse Nueva La Punilla. Los primeros días del año, el presidente de la Junta de Vigilancia del Río Ñuble, Fernando Rueda, recordaba los dichos del presidente Gabriel Boric en agosto pasado, quien señaló “lo que puedo asegurar es que este año (2022) vamos a tomar una decisión (respecto al embalse La Punilla)”.

Al respecto, Rueda expresó que “Ñuble se quedó esperando la determinación comprometida por el presidente Boric para el año pasado”.

Así, el último día de enero nos enteramos a través de redes sociales de la Seremi de Agricultura, que el Comité de Ministros de la Comisión Nacional de Riego consideró las recomendaciones de otro

comité, el Interministerial para la Transición Hídrica Justa (CITHJ), respecto a realizar algunos ajustes en el proyecto.

Durante febrero se solicitó audiencia con el Ministro de Obras Públicas para acceder a dicha información de manera oficial, derivando esto en una cita con el Seremi del MOP Ñuble, Paulo de la Fuente, quien explicó que dichas modificaciones están en proceso, pero que el objetivo del gobierno es sacar adelante esta importante iniciativa de regulación.

El cambio del ministro de Obras Públicas, por la actual titular, Jéssica López y una reunión con la Cámara Chilena de la Construcción y la Cámara de Comercio para conversar en torno al proyecto marcan las últimas novedades.



Exitoso seminario “Embalses para Ñuble” en la Universidad de Concepción



La Junta de Vigilancia del Río Ñuble participó como patrocinador y expositor en el seminario “Embalses para Ñuble, aspectos técnicos y sociales que involucran su construcción”, realizado el pasado miércoles 22 de marzo, en el auditorio de la Facultad de Agronomía de la Universidad de Concepción, sede Chillán.

A la cita llegaron regantes, estudiantes, académicos y autoridades, quienes tuvieron la oportunidad de escuchar la exposición “Embalse Nueva La Punilla: una obra necesaria para el desarrollo de la Región de Ñuble”, de nuestro ingeniero asesor, Salvador Salgado, quien abrió el encuentro donde también participaron los académicos de esa casa de estudios, Manuel Faúndez y José Luis Arumi, y Graciela Correa, gerenta de la Federación de Juntas de Vigilancia de la VI Región.

Los aspectos sociales y económicos que involucran la construcción de un embalse, la necesidad de construir este tipo de obras y el desarrollo agrícola tras construir un embalse en la experiencia de los regantes de O’Higgins fueron el resto de los temas de los cuales los asistentes pudieron informarse .



Junta de Vigilancia del Río Ñuble vuelve a participar de tradicional AgroExpo



Después de dos años sin realizarse, este 2023 nuevamente la Corporación de Desarrollo de San Carlos realizó la tradicional AgroExpo, en su versión 43, y la Junta de Vigilancia del Río Ñuble dijo presente con un stand a un costado de la entrada al recinto de la medialuna de la capital de la provincia de Punilla.

Un equipo compuesto por profesionales y administrativos de la JVRÑ fue el encargado de entregar información a quienes visitaron la feria, principalmente enfocado en dos aspectos: el Embalse La Punilla y el Catastro Público de Aguas.

Los cientos de asistentes que se acercaron al stand, agradecieron la entrega de información de ambos temas.

Durante el acto inaugural, en tanto, el presidente de la Junta de Vigilancia del Río Ñuble, Fernando Rueda, en compañía de tres directores, tuvieron la oportunidad de conversar con asistentes a la muestra, además de algunas autoridades de Ñuble, sobre la importancia y urgencia de materializar el Embalse Nueva La Punilla.



Fernando Rueda, Vicente Pezantes, Alfredo Wahling y Hugo Gebrie, del directorio de la JVRÑ estuvieron presentes en nuestro stand de Agroexpo 2023.

Junta de Vigilancia realiza nueva ronda de reuniones con sus regantes para entregar información



Novedades en torno al Embalse La Punilla e información sobre el Monitoreo de Extracción Efectiva y Catastro Público de Aguas (CPA). Esos son los puntos tratados en una serie de reuniones realizadas con las directivas de los canales del Río Ñuble.

En las oficinas de la Junta de Vigilancia, por iniciativa de Fernando Rueda y su Directorio, se llevó a cabo una serie de encuentros, donde se invitó a participar a toda la Directiva de nuestros canales. De esta manera entregarles información y que, a su vez, puedan ser ellos quienes informen a sus usuarios

Como dato, entre agosto de 2022 y febrero de 2023, se han realizado un total de 1071 solicitudes de inscripción de títulos en el Catastro Publi-



co de Aguas y se han realizado un total de 445 asistencias a usuarios en dependencias de la Junta de Vigilancia

Las exposiciones están a cargo de Daniela Durán y Salvador Salgado, en lo que respecta al Embalse La Punilla; Javiera Sepúlveda, a cargo del Catastro Público de Aguas y Juan Pablo Zúñiga, sobre el Monitoreo de Extracción Efectiva.

Dirigentes de canales del Río Ñuble se reúnen con director regional de la DGA



Cerca de 50 dirigentes de los canales del Río Ñuble, concurren a una reunión con el director regional de la Dirección General de Aguas (DGA), Marcelo Godoy, y parte de su equipo, en una cita organizada por la Junta de Vigilancia del Río Ñuble en sus oficinas.

En la oportunidad, desde la dirección dependiente del Ministerio de Obras Públicas se expuso sobre las nuevas exigencias dispuestas por la normativa a las Organizaciones de Usuarios de Agua (OUA), entre ellas, la inscripción en el Catastro Público de Aguas y el Monitoreo de Extracciones Efectivas.

Los dirigentes aprovecharon la instancia para realizar múltiples consultas, en una reunión que se extendió por más de dos horas.



Marcelo Godoy, director regional de la Dirección General de Aguas (DGA), y parte de su equipo.